
COPLEIN  Limousin Entreprises Durables 

Compte-rendu

Vendredi 8 juillet 2016
Agence Pôle emploi Brive la Marquisie- Corrèze

Présents : 
Urssaf, Célios Conseil, Géonat, SNCF, Pôle emploi, Livrable, Delouis, Inflexia, Les 5 Pierre, 
EGEH, Gaëlle Beaune consultant, Les Comtes de la Marche, Précitol, Sothys, Casem, Silab. 
Métis Biotechnologies, Fisapac.

En surligné bleu : les annexes à joindre au CR
En surligné jaune : les actions à mener

1) Actions et informations particulières 

 Positionnement de LED par rapport à Région Aquitaine Limousin Poitou-
Charentes :

- Compte-rendu de la rencontre avec Gérard Vandenbroucke   : voir le compte-rendu 
joint. A retenir : LED doit revenir vers la région Nouvelle Aquitaine d’ici la fin de 
l’année pour propositions d’actions. Ce sujet, fera l’objet de débats internes en Copil 
et sera porté en Coplein pour arbitrages.

- Compte-rendu de la  rencontre  avec  Patrick  Volpihac,  Directeur  de  cabinet  d'Alain
Rousset :  rencontre  d’1 heure à 1 heure et  demi  en présence de Philippe Pierre  et
Guillaume Fourgeaud. Entrevue centrée au départ sur le fonctionnement de LED et
particulièrement sur les évaluations RSE  faites à titre bénévole et permettant entre
autre  à  la  Région  de  se  faire  une  opinion  sur  le  niveau  de  maturité  RSE  d’une
entreprise. Ceci a beaucoup étonné positivement Mr Volpihac qui a noté tout l’intérêt
de notre organisation. Cependant il n’y a qu’une région aujourd’hui et au terme de
notre  contrat  avec l’ex  région Limousin  il  n’y aura  qu’un modèle  en lien  avec  le
SRDEII. Nous sommes invités à nous rapprocher de monsieur Uthury (Vice-Président
Régional chargé de l’Economie).  Nous avons sollicité un rendez-vous à ce dernier.
Nous sommes en attente d'une réponse. 

A retenir : Mr Volpihac s’est  au final montré  très intéressé par notre démarche et son
originalité.  



- Eléments concernant les autres structures RSE   : Altere et IMS, 2 Associations  (voir
tableau comparatif  avec données issues de leur site internet). IMS est la filiale d’une
structure positionnée au niveau national, dont les services sont centrés sur des grands
groupes. En terme  de cible,  nous sommes plus proche d’Altere que d’IMS. Nous
avons adressé un courrier aux deux responsables de ces associations pour recherche de
proposer une rencontre (depuis début juin). En attente de retour à ce jour.

- Réponse à l’enquête SRDEII     :

Le Copil a pris en charge la réponse au nom du LED, car il était urgent de répondre à
cette enquête et de montrer notre intérêt et implication liée à cette consultation qui a
concerné tous les acteurs économiques et sociaux de la nouvelle région. Présentation
des  questions  et  réponses  associées  (voir  doc  joint). LED  a  répondu  à  toutes  les
rubriques, mais il n'était pas possible de répondre ainsi sur le site : il n'a été transmis
que les  réponses  acteurs  et  citoyens.  Les  contributeurs,  membres  du  COPIL,  sont
remerciés pour leur participation et leur réactivité car il a fallu répondre en 15 jours.

 Présentation sondage « difficultés  de recrutement » et  propositions  d'actions :

-Les résultats du sondage interne LED sur ce thème sont joints en annexe. A partir de
ces résultats, il y a globalement des actions à mener à la suite de ces constats : sans
doute mieux communiquer  en interne sur nos besoins,  approfondir  la  question du
« Temps  Partagé »  (exemple  Pass  Compétence  avec  Thalès)  et  « Multisalariat »,
plateforme d’échange… Proposition de mise en place d’un petit groupe de travail :
CASEM  (Stéphanie  Briand),  AEL  (Catherine  Parrotin),  Celios  Conseil  (Philippe
Mazières), Silab ( ?), Les 5 Pierre (Philippe). Pilotage : à décider. La proposition sera
faite à Catherine Parrotin qui est à l'origine de cette idée.

 Présentation  de  la  journée  RSE que  souhaite  organiser  Pôle  Environnement
Limousin (PEL) :

5 consultants  de  Pôle  Environnement  s’occupent  de  RSE.  De là  est  venue  l’idée
d’organiser  une  journée  thématique  sur  des  thématiques  RSE avec  cible  sur  des
entreprises qui ne sont pas à priori fortement impliquées sur le sujet. 

Le format : réunion technique d’une après midi, avec des intervenants de PEL et si
possible, des retours d’expériences d’entreprises du LED sur la base du volontariat
(durée du témoignage environ 20 mn). Un appel à candidature d’entreprises du LED
est donc fait et sera relancé par mail. La première réunion technique aura lieu le 7
octobre 16 à la CCI Limoges. Chaque consultant aborde une thématique (Frédéric
Rabier, Antoine Audebert, Emmanuelle Chanot, Gaëlle Beaune, Sophie Moréno).

2)   Bilan des actions récurrentes

* Point sur les évaluations croisées (voir tableau joint) :
Programmation 2016 respectée sauf pour ESER et LDA 23, décalés d’un trimestre. 



L’entreprise cible doit prendre contact avec les évaluateurs pour décider d’une date. Si 
l’entreprise ne le fait pas, les évaluateurs cooptés doivent prendre le contact.

* Demande d'intégration     et/ou radiation   :

-Scierie Garret (proche Meymac) : contacts pris, valeurs intéressantes. rencontre d’intégration 
faite en juin. Fiche d’adhésion en attente de retour.

-Arro Limousin : spécialisé arrosage public (fontainier). Impliqués dans le tissu économique 
limousin (réseau Entreprendre). Souhaitent laisser passer l’été. A relancer dès septembre.

* Point sur la communication   : 

Fiches de présentation des entreprises, site Internet, rapport d'activité 2015, livret d'accueil :
 
-  Livret  d’accueil  et  rapport  d’activité  (2015) sont pris en compte par Vincent,  Michel et
Philippe. 

- D’autres documents sont en cours de mise à jour notamment la fiche de demande d’adhésion
et de présentation d’entreprise (présentés en séance mais à finaliser). La fiche de présentation
de  l’entreprise  a  vocation  à  être  réactualisée  tous  les  ans.  Cette  fiche  est  à  associer  au
questionnaire de satisfaction afin d’éviter les doublons. A noter, on peut mettre en ligne les
informations liées à l’entreprise, à terme une recherche de simplification va être proposée par
pour courant septembre.

- Documents sur les évaluations croisées :  Gaëlle se rapprochera de Sophie pour finaliser la
mise à jour des documents d’évaluation (actualisés suite à la réunion des Evaluateurs d’Avril).

* Point sur les groupes de travail   :

- Groupe de travail sur les Indicateurs RSE : 2 réunions faites. Un travail sur les documents du
GRI a été réalisé ainsi que mutualisation des autres sources internes. Prochaine réunion 
prévue fin août début septembre pour finalisation.

- Groupe sur les Risques Psycho Sociaux: Echange de documentation puis répartition des 
tâches entre membres du groupe en cours.

* Point sur les parties prenantes     : 

-Participation AG de l'UREI (proposition d’ouvrir à visite certaines entreprises d’insertion 
dont la Boîte à Papier ou Envie) : 4 à 5 Entreprises du LED intéressées. Contact sera pris avec
l'UREI pour confirmer l'intérêt. Un appel sera fait à tous les membres de LED.

-Participation actions RSE Lycée Cabanis : intervention de Michel sur la présentation de LED

-Interview de FISAPAC par Télim  (plusieurs diffusions TV faites notamment le 21 juin 16)

-Présence à la présentation de l’Agence de Développement et Innovation (en cours)



3) Fil rouge 

* Quizz RSE : Présentation en séance de quelques question du Quiz réalisé l’an dernier par
LED.  
En introduction, Philippe Mazières a attiré l’attention sur le fait qu’il a utilisé en interne ce
Quiz pour sensibiliser son équipe laquelle a témoigné de son grand intérêt. 

Ce Quiz, qui a fortement intéressé les participants pour ce qu’il permet en matière d’échange,
doit porter la mention de protection LED et logo LED avant d’être mis en ligne.  Travail à
réaliser à la rentrée entre Guillaume et Francis. Dans l’attente, il est possible de demander à
Francis une transmission de fichier, un appui peut bien évidemment être également réalisé
ensuite (fait ce jour pour Silab et Photonis).

4) Questions diverses

 Participation  au Comité  Consultatif  Régional  de la  Coopération Internationale :
LED a estimé utile de répondre favorablement à la sollicitation de la région sur ce
sujet,  même  si  nous  ne  sommes  pas  fortement  impliqués  à  l’international.  Au
regard des projets déjà vus, il s’avère que l’on peut apporter notre vision RSE sur
certains de ces projets. Une première réunion a déjà eu lieu avec un collège des
élus, un collège des acteurs de la coopération internationale et un collège d’expert
(c’est  à  ce  titre  que  nous  avons  été  sollicités) ;  au  total  20  membres.
A l’automne, il y a appels à projets, puis au printemps, étude des dossiers pour
octroi  d’aides.  Les  dossiers  sont  répartis  entre  les  différents  membres  de  la
commission.  
Une liste de projets en attente a déjà été transmise à Sophie. Plusieurs projets liés à
l’environnement  fort  intéressants  et  pour  lesquels  nous  avons  capacité  à  nous
positionner  et  d’autres  à  la  santé  pour  lesquels  nous  ne  sommes  pas  en
compétence.  
Discussion en Coplein sur le bien fondé de la participation de LED à ce type de
Comité. Ne pas répondre à cette sollicitation eût été une erreur, d’autant que l’on
peut  par  ce  biais  se  faire  connaître  et  permet  une  ouverture  sur  des  projets
innovants à l’international. Au final, il n’y a pas d’écart important entre les valeurs
portées par LED et l’analyse que nous devons faire sur la durabilité des projets.

Il  a  été  également  demandé  s’il  est  possible  de  transmettre  les  dossiers  aux
membres du LED. Après réflexion, ceci ne peut probablement pas se faire du fait
d’une  démarche  à  ce  stade  confidentielle.  Sophie  demandera  jusqu’où cela  est
possible.

Prochaine réunion le Vendredi 30 septembre 2016, 9h. Lieu à préciser,
probablement Limoges ou Creuse.




